



UN CENTENAR DE ESPECIALISTAS PARTICIPAN EN UN CURSO DE INVESTIGACIÓN EN PSIQUIATRÍA

- *El Conselleiro de Sanidad clausuró este encuentro en el H. Álvaro Cunqueiro*
- *Reunió a investigadores e investigadoras de primer orden, tanto nacional como del extranjero*
- *Las Unidades de Salud Mental del Área Sanitaria de Vigo atendieron el pasado año un total de 67.394 consultas externas*

Vigo, 2 de octubre de 2023. La psiquiatría gallega tuvo su cita anual en Vigo, con la celebración del XXIV Curso de Investigación en Psiquiatría que se desarrolló estos días en el Hospital Álvaro Cunqueiro y en el que participaron más de un centenar de expertos nacionales e internacionales relacionados con la salud mental. El Conselleiro de Sanidad, Julio García Comesaña, clausuró este encuentro en el H. Álvaro Cunqueiro



La organización del evento corrió a cargo de la Asociación Gallega de Psiquiatría (AGP), contando con la colaboración del SERGAS -a través del Área Sanitaria de Vigo- y del Instituto de Investigación Sanitaria Galicia Sur, siendo sus coordinadores, el especialista en Psiquiatría, José Ramón Villamarín y el jefe del Servicio de Salud Mental del Área Sanitaria de Vigo, José Manuel Olivares, que también es investigador corresponsable del Grupo de Neurociencia Traslacional del IIS Galicia Sur. Se trata del único grupo gallego de investigación vinculado al Centro de Investigación Biomédica en Red Salud Mental (CIBERSAM), dependiente del Instituto de Salud Carlos III, institución que tiene como objetivo buscar la sinergia entre los grupos punteros en investigación de los trastornos mentales a nivel nacional y el traslado a la clínica de los hallazgos en las investigaciones realizadas en este terreno.



El acto inaugural estuvo presidido por el Gerente del Área Sanitaria de Vigo, Javier Puente, que estuvo acompañado por la Directora Científica del Instituto de Investigación Sanitaria Galicia Sur (IISGS), Eva Poveda.



Investigación, retos y avances

Según su coordinador, el doctor Olivares, "este XXIV Curso tiene como objetivo conocer de primera mano los avances más novedosos en la investigación psiquiátrica y en la salud mental. Por esto, contar con autoridades en este ámbito que desarrollan su labor en el conjunto de España y en el extranjero supone una oportunidad esencial para los y las profesionales de la psiquiatría en Galicia, que tienen en este curso una cita con la investigación más reciente para tratar de afrontar los retos actuales en la salud mental".

Para este fin, el Curso contó con la presencia de reconocidos especialistas, como el Dr. Ángel Carracedo, director de la *Fundación Pública Gallega de Medicina Genómica* y miembro del *Centro Nacional de Genotipado*, que fue el encargado de abrir los relatos de este curso.

Con posterioridad intervinieron las doctoras María Llorens Martín, investigadora del CSIS en el *Centro de Biología Molecular Severo Ochoa* de Madrid, y Ana Catalán Alcántara, psiquiatra del *Hospital Universitario de Basurto*. Las conferencias de esta primera sesión finalizaron con la intervención del Dr. Carlos María de Viu, jefe del Servicio de Salud Mental del *Servei Andorrà d'Atenció Sanitaria*.



Ya en la sesión del sábado, el primer ponente fue el Dr. Guillermo Lahera Forteza, profesor titular de Psiquiatría en la Facultad de Medicina de la Universidad *de Alcalá de Henares* y jefe de Sección del *Hospital Príncipe de Asturias* de Alcalá de Henares. Tras esta intervención, el ponente fue el Dr. Pedro Luis Morgado, psiquiatra perteneciente a la *Escuela de Medicina de la Universidad do Minho* (Portugal).

Finalmente, tuvo lugar la conferencia magistral a cargo del profesor Germán Berrios, catedrático emérito de Epistemología de la Psiquiatría, de la *Universidad de Cambridge* (Reino Unido).

Cerca de 70 mil consultas al año

Las Unidades de Salud Mental del Área Sanitaria de Vigo atendieron el pasado año un total de 67.394 consultas externas.

Por grupos, en la Unidad de Prevención del Suicidio se atendieron mas de 2.500 consultas; Salud Mental Infanto-Juvenil, 7.517 consultas; y psicogeriatría fueron 3.499 consultas.

En lo referido a ingresos, el servicio de Salud Mental registró 1.326 ingresos en la Unidad de Agudos del Hospital Álvaro Cunqueiro, que cuenta con 62 camas. Por su parte, las Unidades de Hospitalización y Rehabilitación, situadas en el Hospital Nicolás Peña, recibieron 50 nuevos ingresos en el último año.

El Hospital de Día psiquiátrico atendió un total de 8.369 estancias, mientras que en el Hospital de Día Infanto-Juvenil se atendieron más de 700 consultas en programas específicos. Por su parte, el equipo de Continuidad de Cuidados realizó cerca de 3.500 visitas domiciliarias la pacientes, tanto en hogares protegidos como en otros domicilios.